

Autriche : veille COVID-19

Alors que le taux de contamination semble se ralentir, le Chancelier a d'ores et déjà averti la population qu'un retour à la normale à partir du 14 avril (le confinement est prévu jusqu'au 13 avril) n'était actuellement pas à l'ordre du jour mais plutôt qu'il s'agira d'un assouplissement progressif des mesures de restriction. Un point d'étape sur les effets des mesures sera fait vendredi. Voestalpine, le sidérurgiste autrichien annonce une baisse drastique de l'activité dans ses usines dans le monde et le recours au chômage partiel..

Epidémiologie au : 24 mars 2020, 15h30¹.

	Dépistages réalisés	Cas confirmés	Décès
23/03	23 429	3 924	21
24/03	28 391	4 960	28

Selon un CP du ministère de la Santé d'aujourd'hui, le temps de doublement des cas est passé de 2,3 jours il y a une dizaine de jours, à plus de 4 jours. A 15h30, 197 personnes étaient hospitalisées dont 20 en soins intensifs.

L'état du système de santé

Quelques **23 429 tests** ont été effectués au 23 mars, ce qui place l'Autriche (**tests par habitants**), au 6^{ème} rang parmi les pays recensés, derrière la Norvège, la Corée du Sud, l'Australie, l'Allemagne et la Belgique²

Le ministre de la Santé a annoncé vouloir augmenter massivement les tests . Depuis le 17 mars, environ 2.000 tests sont effectués chaque jour en Autriche (contre 450 en moyenne la veille). Le nombre de tests à disposition serait suffisant pour les prochaines semaines, mais la capacité d'analyse par les laboratoires devra être augmentée et optimisée. **Le Chancelier Kurz assure qu'il sera très bientôt possible d'effectuer près de 15 000 tests de dépistage par jour avec également le déploiement de tests rapides.**

Nouvel appel du chancelier Kurz aux entreprises à recourir au chômage partiel. Annonce que les premiers paiements au titre du fonds de secours (« HarteFall Fond ») arriveront la semaine prochaine, promettant une procédure non bureaucratique gérée par la WKO.

1 <https://info.gesundheitsministerium.at/>

2 <https://ourworldindata.org/covid-testing>

La ministre du Travail, Mme Christine Aschbacher, appelle les Autrichiens, notamment ceux au chômage total ou partiel, à soutenir le commerce et les services de santé, sur la base du volontariat. Plus de 115000 personnes ont été déclarées au Pôle Emploi autrichien depuis le début du confinement.

Paquet pour l'aide aux personnes dépendantes

Le ministre de la Santé a présenté ce jour le paquet destiné à subvenir aux besoins des personnes dépendantes, dont les soins sont très souvent assurés par des personnes issues des PECO. Environ 100 000 personnes bénéficient de soins stationnaires quand environ 150 000 font appel aux services à domicile, dont 33 000 pour une assistance 24/7. Une enveloppe de 100 MEUR est désormais à disposition afin de trouver des alternatives à la défection des aides à domicile qui, en raison de la fermeture des frontières, ne peuvent assurer leur charge. En coopération avec les Länder, le gouvernement espère pouvoir apporter rapidement des solutions d'urgence, notamment grâce à la mobilisation du service civil (actuellement 14 600 jeunes) et le recours aux centres de cure et de convalescence, reconvertis. Des numéros d'urgence ont été mis en place en attendant la mise en place d'un couloir sanitaire avec les pays voisins.

Commerce

Les chaînes de l'alimentaire annoncent verser à leurs salariés une prime en remerciement de leur engagement. Le groupe autrichien Spar a ainsi versé plus de 3 MEUR. Les quelques 40 000 salariés du groupe allemand Rewe devraient recevoir prochainement le versement de la prime..

Industrie

Sidérurgie : voestalpine réduit la voilure dans tous les pays. En raison de réductions massives de capacité ou d'arrêts de production en cours dans les secteurs de l'automobile, de l'aviation, de la construction mécanique et du pétrole et du gaz, la demande dans les principaux segments de clientèle s'est effondrée en quelques jours. Par conséquent, afin d'assurer la flexibilité nécessaire dans les semaines à venir et de garantir autant que possible les emplois au sein du groupe dans cette situation difficile, le chômage partiel est actuellement annoncé dans une cinquantaine de sociétés européennes du groupe (en plus de l'Autriche, en Allemagne, en Belgique et en France, entre autres). L'ampleur réelle du chômage partiel sera définie dans les semaines à venir sur la base de l'utilisation des capacités de production. Dans les pays où de tels instruments à court terme ne sont pas disponibles, Voestalpine prendra d'autres mesures en conséquence. Certains sites, notamment en France, en Italie, au Pérou, au Brésil et aux États-Unis, ont déjà été temporairement suspendus. Dans la perspective actuelle, il n'y a pas de plans de licenciement pour des raisons opérationnelles en Autriche. Le nombre de salariés temporaires sera encore réduit, la réduction des heures supplémentaires et des congés sera renforcée.

Agriculture

Le ministère de l'Agriculture a mis en place une plateforme numérique (<https://www.dielebensmittelhelfer.at/>) afin de pallier la pénurie de main d'œuvre dans la

chaîne de production alimentaire et mettre en relation les personnes actuellement disponibles (chômage partiel ou complet) et les producteurs et IAA concernés. Alors que l'Autriche est largement autosuffisante dans la plupart des basiques de l'alimentation (viande de porc, bœuf, lait), la fermeture des frontières, notamment des PECO, dans le cadre de la crise sanitaire, privent les producteurs et les IAA d'une main d'œuvre saisonnière indispensable. La Ministre Elisabeth Köstinger, en coopération avec le ministère du Travail et la Chambre fédérale d'Agriculture, lance un appel pour aider les exploitations agricoles et les IAA à mener à bien les différents travaux, notamment de récolte. Toute activité rémunérée doit être déclarée auprès du Pôle Emploi et n'a jusqu'à concurrence de 460,66 EUR par mois (temps partiel) pas d'impact sur l'indemnisation du chômage. A ce jour, près de 7 000 personnes et plus de 100 entreprises et exploitations se sont déjà inscrites sur le site. **Les producteurs de fruits et légumes estiment la main d'œuvre manquante à 5 000 personnes.**

Le ministère fédéral autrichien va mettre en place **un fonds d'urgence pour les exploitations agricoles et sylvicoles doté de 1 Mds€ dont la gestion sera probablement assurée par la chambre d'agriculture sur le modèle de ce qui est prévu pour les PME et TPE.** Les détails ne sont pas encore connus.

Bonnes pratiques :

La ville de Vienne a débloqué 85 MEUR afin de financer les mesures suivantes : les Viennois de plus de 65 ans reçoivent un bon d'achat pour taxis d'une valeur de 50 EUR ; une plateforme en ligne a été mise en place afin de permettre une facilitation des commandes en ligne auprès commerces viennois ; les expulsions de locataires doivent être interrompues, et les difficultés de paiement doivent être signalées à l'administration par les locataires afin de mettre en place des solutions alternatives assurant que le bailleur ne perde pas d'argent, mais que le locataire ne se retrouvera pas à la rue.

La fédération du commerce de détail a mis en place une plateforme numérique « les commerçants aident les commerçants » afin de soutenir les commerces essentiels (donc ouverts) par un apport de main d'œuvre issue des commerces non essentiels (magasins de meubles, ...).

Le secteur de l'hôtellerie met à disposition des entreprises et des associations à but non lucratif une plateforme³ recensant les capacités d'hébergement par Land pour les salariés indispensables en mobilité.

³ <https://openhotels.at/>